

dont la forme est abondamment représentée dans la vallée du Danube en Hongrie, en Tchéco-Slovaquie, en Allemagne Centrale et jusqu'au Slesvig. Cette épée, à cause de sa poignée octogonale, est une pièce très intéressante pour notre région.

M. l'abbé Guérin présente un casque et deux lances en bronze trouvés près de Montmacq (Oise). M. Hémerly donne quelques explications sur ces objets, dont la description détaillée sera faite par ses soins dans notre bulletin.

M. Hémerly présente trois épées en fer d'époque gauloise appartenant au Musée Vivienel. Deux de ces épées ont été pliées intentionnellement avant d'être mises dans les tombeaux, où elles ont certainement été recueillies. Malheureusement, le livre d'entrée du Musée ne porte aucune trace de ces pièces et nous ignorons le nom du donateur et l'endroit où elles ont été trouvées.

Notre collègue M. Hémerly signale l'intérêt qu'il y aurait pour la bibliothèque de Compiègne à posséder la collection complète des plans directeurs de la guerre, régions de l'Oise et départements limitrophes.

Notre secrétaire est chargé de s'entendre avec la ville pour obtenir ces plans.

**

L'ordre du jour de la prochaine séance, qui aura lieu le mercredi 20 mars, à 2 h., à l'Hôtel de Ville, est ainsi fixé :

M. le Dr OZANNE. — Histoire de Saint-Nicolas-au-Pont (*suite*).

M. le C^e DE BREDÀ. — Sur quelques singularités de l'histoire.

M. HÉMERY. — Le 236^e R. I. au Plessier-de-Roye (mars 1918).